

RAPPEL HISTORIQUE

ANNEXE A

plus de trois ans en Extrême-Orient. Ceux qui ont survécu dans le théâtre du Pacifique ont connu, pendant trois ans, la dégradation et les privations les plus horribles.

14. Parmi les 198, certains ont accompli des actes de bravoure et d'héroïsme, et des Canadiens qui se trouvaient sur des navires alliés ont obtenu la reconnaissance d'autres pays dont la Russie. Le Canada, par contre, ne les a jamais honorés!

15. Certains ont pris la mer pour des questions d'argent ou simplement de travail, et ils ont couru pour ce faire des risques encore plus grands que les militaires. Quelques-uns étaient déjà navigateurs. D'autres le sont devenus à cause du désintérêt des centres de recrutement à leur égard. Certains ont voulu faire leur effort de guerre en attendant d'être appelés sous les drapeaux. Il y en a qui sont partis en mer parce que la discipline militaire leur répugnait. Pour pouvoir servir en mer, certains ont payé eux-mêmes leur entraînement. Quelques-uns étaient encore trop jeunes pour devenir soldats. D'autres, qui souffraient d'un handicap physique, n'auraient pas été acceptés dans les forces armées. Certains se sont faits marins pour ne pas porter d'armes, comme d'autres se sont faits brancardiers et sont peut-être devenus servants d'une pièce.

¹ C.B.A. Behrens [historien britannique officiel], "MERCHANT SHIPPING AND THE DEMANDS OF WAR", édition corrigée de 1978,